
 
 

¤ À votre service - 
    

 La gratitude est comme un aimant qui attire plus de 
joie, une vie plus riche, et de meilleures relations avec 
les autres. Chaque jour, laisse ton cœur se remplir 
d’amour. La gratitude crée encore plus de raison de se 
sentir reconnaissant. 
 La prière et le recueillement vous feront découvrir le 

sens profond de votre vie. Tournez-vous vers Dieu avec 
confiance. Vous êtes précieux à ses yeux, tel que vous 
êtes. Il vous aime pour vous-même. 
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 Fête de l’Ascension : 
Horaires de cette fête sur nos paroisses : 

 Pas de messes anticipées, ni de messe à 08.00 
 Jeudi 09 mai 2024 : 09.30 et 11.00 

 
 Forum des Cellules paroissiales  

Le forum est un moment important de la vie des Cellules.                 
Il est un temps d’enseignement et de réflexion. Il se déroule 
dans un climat de prière, de travail et d’échanges dès 09.00 
L’Eucharistie dominicale est vécue dans la communauté qui 
nous accueille. Ce forum est ouvert à tous. 

 Dimanche 26 mai à Beaumont 
 L’après-Forum : le mercredi 29 à 19.00  
à la chapelle Notre Dame : louanges,  
retour sur le Forum puis buffet dînatoire.  

 
 Pèlerinage diocésain à Lourdes 

Il se déroulera au moment de l’Ascension qui cette année sera 
du 08 au 12 mai. Contact : Service diocésain des pèlerinages.  
 

 Photos de la Veillée pascale 
Invitation à rejoindre les catéchumènes et les néophytes à                  
la chapelle Notre Dame de Saint-Barnabé. Projection des 
photos des baptêmes de la Veillée de Pâques suivie d'un 
temps de partage festif. 

 Vendredi 17 mai de 20.00 à 21.30 
 

 Action de grâce jubilé.25 
A l'occasion de nos 25 ans d'ordination presbytérale,  Thierry 
Alfano, Rémi de Mauvaisin, Laurent Notareschi, Christophe 
Purgu, Michel-Marie Zanotti Sorkine, Nous vous invitons à un 
temps d’action de grâce : le vendredi 31 Mai à 12.00, en la 
basilique Notre Dame de la Garde, nous célébrerons 
l'eucharistie qui sera présidée par notre archevêque Mgr Jean-
Marc Aveline. Un buffet convivial suivra à l'issue de cette 
célébration. Nous serions heureux de votre présence à cette 
occasion, ou en vous y associant par votre prière. 
 

À quelle pression vivez-vous ? 
Les cabines d'avion sont pressurisées pour ne pas 
imploser en haute altitude. Il en est de même pour un 
sous-marin en plongée profonde. Les pneumatiques 
aussi doivent être équilibrés pour bien rouler et éviter 
les sorties de route. Pour bien jouer aux jeux de 
ballons, ils devront être bien gonflés. Nous savons par 
expérience que certaines situations nous gonflent et les 
exemples ne manquent pas.  
L'Esprit Saint ne nous gonfle pas. 
Nombreuses sont les causes qui peuvent nous gonfler 
soit d'orgueil comme la grenouille des Fables de                   
La Fontaine, soit d'ennui, soit de tracas. Vous en 
conviendrez, nous n'avons pas pour vocation à devenir 
des baudruches. Cependant nous passons souvent du 
temps à ce jeu là. L'Esprit Saint nous dégonfle, 
patiemment, en étant fidèle à ce qu'Il connaît de nous 
et aime en nous. Il aide notre humanité à naître et à 
renaître, à devenir peu à peu ce qu'elle est et ce pour 
qui elle est faite. Dans la maison du Père, Il nous 
permet d'habiter sur mesure cette demeure dont Jésus 
nous parle, maintenant et pour la Vie Éternelle. Dieu ne 
nous gonfle pas car point de mensonge en Lui.  
Pour autant, l'Esprit Saint ne fait pas de nous des 
dégonflés, Il nous procure les moyens utiles pour 
témoigner. Il donne au moment favorable ce qu'il faut 
pour conjuguer au présent le verbe croire. Ni trop peu, 
ni pas assez, Il assure le bon équilibrage de nos 
attitudes si le désir habite en nous de demeurer en 
Dieu. Il donne ce qu'il faut pour ne pas imploser,                  
ni exploser. Les bars utilisés pour équilibrer la pression 
ne sont pas ceux d'un compresseur. L'Esprit Saint est 
quelqu'un et son souffle donne du courage, de la force, 
de l'audace, de la piété, de l'intelligence, de la sagesse 
et du discernement. Ces dons de l'Esprit permettent aux 
fidèles de goûter et de voir le réel en participant à                
la nature de Dieu. Il en découle une complicité avec              
la Vie, dont sa nature est la communion qui existe              
en Dieu. Voilà la vocation propre à notre humanité           
telle que Dieu la désire. Tous peuvent y participer et 
beaucoup en vivent sans le savoir. Ces hommes et ces 
femmes sont en paix et non loin du Royaume de Dieu. 
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 2  Actualité - 
  

 1  édito - 
  

 3  Biblios - 
  

       feuille de liaison mensuelle des communautés catholiques de Ste Bernadette (Beaumont),  
St Augustin, St Julien, St Barnabé, Ste Anne des Caillols, Ste Louise de Marillac (Bois-Luzy). 
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                  5 place Caire 
13 012 Marseille - 04 91 49 57 46     

 

 
 Lundi 06 : Rencontre des personnes qui vivent un deuil 
 Mardi 07 : Equipe ministérielle au presbytère à 10.00 
 Mercredi 14 : Parcours biblique, découverte de 

l’Evangile selon St Matthieu de 19.00 à 20.30  
 Mercredi 15 : Avec la paroisse de St Barnabé, rencontre 

d’animation pastorale à 08.45, au 5 place Caire  
 Mercredi 15 : Adoration reposoir à 19.00 St Barnabé 
 Mercredi 15 : Rencontre de la Cellule Guide à 20.00   
 Jeudis 16-23-30 : Matinée de travail en équipe 

ministérielle au presbytère de 07.30 à 14.00  
 Vendredi 17 : Avec la paroisse de Bois-Luzy, rencontre 

d’animation pastorale à 09.00, au 5 place Caire  
 Vendredi 17 : Avec la paroisse de St Julien, rencontre 

d’animation pastorale à 14.30, Salle St Matthieu. 
 Vendredi 17 : Avec la paroisse de Beaumont, rencontre 

d’animation pastorale à 17.00, au presbytère. 
 Samedi 18 : Avec la paroisse des Caillols, rencontre  

d’animation pastorale à 09.00, à l’église Ste Anne  
 Samedi 18 : Eveil à la foi pour les enfants de 3 à 5 ans 

de 10.00 à 11.30, Maison paroissiale du 2C 
 Lundi 20 : Sortie avec l’éveil à la foi et les parents,  

RDV au parking du parc de Pichauris à 10.00 
 Mardi 21 : Conseil des Affaires économiques  
 Jeudi 30 : Rencontre de la Cellule Guide   

 

                         
  

   Horaires des messes : 
 Le samedi : 
      18.30 à St Julien 
      18.30 à St Barnabé 
 
 Le dimanche :  
      08.00 à St Barnabé 
      09.30 à Beaumont  
      09.30 à Ste Louise de Marillac 
      11.00 à Ste Anne des Caillols 
      11.00 à St Barnabé 
 
 En semaine à St Barnabé : 
      08.00 le mardi, mercredi et le jeudi 
      18.30 le vendredi 
 
 Pour rencontrer un prêtre : 
      De 11.00 à 12.00 le samedi  
      De 18.00 à 19.00 le mercredi 
      Dans l’église de St Barnabé  

 
 

 4  méditation - 
  

 5  agenda des paroisses  - 
  

  Lâcher le corps  
Grünewald a peint ce mouvement inouï, où la terre lâche le corps de Jésus crucifié, 
pour nous faire comprendre comment la puissance de Vie du Christ ressuscité nous 
libère. Au matin de Pâques, Marie appelle le jardinier pour retrouver la trace du 
corps qui lui a donné la vie ; Marie, appelée par son nom, se laisse saisir par la Parole 
qui lui redonne vie.  
La Parole ne saurait être tenue ou retenue. C’est elle qui saisit. Vivante, elle se donne 
sans pouvoir être possédée. Elle échappe. Ce qui est attrapé n’est pas la Parole, mais, 
peut-être et seulement, sa trace. Elle touche et transforme. Son empreinte fait 
mémoire comme un parfum diffuse une odeur subtile, comme une vapeur signale               
la présence d’une source chaude tellurique. Grande serait la tentation de vouloir 
mettre la main sur le corps. 
Dans ce cas, la main saisirait un leurre. Le tombeau est vide de tout cadavre.                      
La Parole en corps vit. Telle est la découverte des femmes portant les aromates au 
matin du jour de Pâques. Nous aussi, nous devons dénouer les lanières que nous 
mettons à l’autre si nous voulons le rencontrer. 
C’est la condition pour qu’il soit une parole pour nous, pour qu’en nous vive l’Esprit que nul ne peut saisir. C’est notre 
seule chance de pouvoir être vivant. Ayant lâché l’autre ou ayant été lâchés par lui, nous restons sans prise.                              
C’est notre libération qui vient. Nous devenons corps en parole quand nous devenons disponibles à recevoir toute 
parole qui vient à nous, prêts à nous laisser étreindre par elle sans lui mettre la main dessus, mobilisés pour servir le 
corps qui nous la donne. Nous pouvons alors reconnaître sur la croix le Verbe venu chez les siens et proclamer avec le 
centurion : « Vraiment, celui-ci est le Fils de Dieu. » 
 Nos corps, dans une envolée spontanée, peuvent à leur tour vibrer à l’unisson sans être confondus. Dans l’étreinte 
qui les réunit, le souffle de l’Esprit les sépare tout en les rendant proches. C’est le Christ Jésus ressuscité qui réalise 
notre communion ; celle-là même qui s’appelle Trinité ou encore Amour. Alléluia ! 

Fr. Thierry-Marie Courau. 
* Évangile selon saint Matthieu, c. 27, v. 54.                                                                                      


